

Paris, le 23 novembre 2021

Le SNEMG salue les propos du Président de la République en faveur de la maîtrise de stage mais attend des mesures concrètes

Le 19 novembre dernier, le Président de la République s'est exprimé à l'issue d'une visite au sein de la maison de santé d'Aulnoye-Aymeries¹. A cette occasion, il a rappelé l'intérêt de la maîtrise de stage pour la formation des futurs généralistes et pour les installations au sein des territoires. A l'heure où le Sénat vote le conventionnement sélectif, ce rappel est bienvenu. Le Président de la République a souhaité accompagner le déploiement de la maîtrise de stage au sein des territoires.

Le SNEMG salue les propos du Président de la République mais rappelle que la filière universitaire de médecine générale est en attente de mesures concrètes et que les pistes permettant de favoriser le déploiement de la maîtrise de stage sont identifiées :

1. Lutter contre les retards de rémunération des Maîtres de Stage des Universités (MSU) et valoriser leur rémunération ;
2. Augmenter les possibilités de formation de la maîtrise de stage dans le cadre du développement professionnel plutôt que de les réduire² ;
3. Maintenir que la formation à la maîtrise de stage soit réalisée par les enseignants de la discipline ;
4. Favoriser le déploiement des maisons de santé universitaires et leur garantir les moyens pérennes de fonctionnement dont elles sont privées depuis leur mise en place en 2017 ;
5. Intégrer pleinement les MSU au sein des universités en leur permettant, d'une part, d'accéder aux ressources bibliographiques des bibliothèques universitaires et, d'autre part, d'être représentés au sein des conseils facultaires.

Le SNEMG a alerté le gouvernement à maintes reprises sur la situation de la maîtrise de stage sans que ce dernier ne se soit emparé de ces éléments. Depuis le début du quinquennat, aucune mesure en faveur de la maîtrise de stage n'a été prise. Le gouvernement se contente de constater les problèmes sans agir.

Le SNEMG demande au gouvernement de s'emparer de la question de la maîtrise de stage et de mettre en œuvre des actions concrètes afin de permettre son déploiement.

Dr Anas TAHA
Président du SNEMG

¹ Elysée. Déplacement du président Emmanuel Macron dans le nord et dans l'Aisne. Novembre 2021. Disponible sur : <https://www.elysee.fr/emmanuel-macron/2021/11/19/deplacement-du-president-emmanuel-macron-dans-le-nord-et-dans-l-aisne>

² SNEMG. L'ANDPC envisage une diminution drastique de la formation à l'encadrement des étudiants en médecine, à contrecourant des besoins. Disponible sur : <https://www.snemg.fr/uploads/media/default/0001/01/f2c974be3c0ebdc3da890c6b3e226d37573c4774.pdf>